

EL CORREO

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos el mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 5'50; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15; Países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos. Pago anticipado.

MADRID

Viernes 13 de Octubre de 1882.

PUNTOS DE SUSCRICION: En la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, y en todas las librerías de Madrid y provincias. Reciben anuncios, la Administración y la Sociedad General de Anuncios, Príncipe, 27, principal. Los extranjeros: Agencia Havas, París, á precios convencionales.

Núm. 946

EDICION DE LA TARDE.

Voces entre basidores.

Empiezan á sentirse síntomas claros de descontento en las filas del partido conservador, por el peligroso carácter que á ciertas cuestiones de conducta imprime, desde hace algunos meses, el señor Cánovas del Castillo; ofreciéndose estos síntomas más visibles desde la tarde del miércoles, en que se vio á los Sres. Cánovas y Romero Robledo formar parte de una cacería, á la cual, por la noche, *El Estandarte* puso rasgos harto espesivos.

Lo que está pasando en el campo conservador no es absolutamente nuevo ni insólito.

Fórmase este partido, como todos, de dos elementos principales, mejor deslindados que en otro alguno, en la comunión conservadora: del elemento puramente político, inquieto y movido en algunas de sus capas, y del elemento social que deja la política en un segundo término y que perdona al Sr. Cánovas sus travesuras á trueque del orden que simboliza, de la fortuna con que ha gobernado y del indudable talento con que siempre ha defendido las ventajas de la paz pública, base indispensable para el arraigo de las instituciones y para el desarrollo de los intereses.

Hasta han escusado su actitud demasiado ardorosa en la implantación de los impuestos, en la campaña de los sindicatos y en las discusiones del tratado de comercio.

Pero se dibujan las disidencias del señor duque de la Torre con la situación; estas disidencias toman el carácter de un cambio constitucional; á este cambio coadyuban Montero Ríos y Martos; se ofrece la perspectiva de una honda perturbación política; el Sr. Cánovas, lejos de mirar esto con reserva, lo alienta y estimula, hasta el extremo de poner toda su prensa, incluso *La Epoca*, en esta dirección; y lo que es natural, el elemento social del partido conservador principia á inquietarse y protestar, se estiene la alarma á una parte, á la parte más reflexiva y juiciosa de la comunión política, y hoy se percibe un disgusto, que haría bien en estudiar el Sr. Cánovas del Castillo.

Ya no se recatan muchos de hablar con claridad; y viendo la ceguera con que se marcha, lo que antes callaron lo dicen hoy; y las ternezas por la Constitución de 1869 y el auxilio evidente á una izquierda demasiado democrática, que al principio pudo mirarse en los periódicos del partido como recurso pasajero de una estrategia más ó menos hábil, hoy se ve como imprudencia temeraria, origen quizá de complicaciones temerosas. El disgusto entre los conservadores más sosegados, por lo que está pasando en su campo, lo perciben hasta los extraños; y aunque se niegue todavía en los periódicos, pasando los días, ya se hará sensible en la conducta del Sr. Cánovas, que de fijo, cuando hable con solemnidad, distará mucho su lenguaje del que usan sus intérpretes en la prensa.

No es posible, que ciertas políticas, que ciertas alianzas, que ciertos pesimismo y que ciertos planes, tengan eco en la parte verdaderamente reflexiva del partido conservador.

Nosotros que oímos todos los días hablar de la cohesión del partido conservador, y de la fidelidad con que se seguirá en el Parlamento, lo que escriben é insinúan *La Epoca*, *El Estandarte* y *El Cronista*, dudamos mucho que esto se realice. Lo veremos y no lo creeríamos.

Cierta política, no es posible que la apadrinen el señor marqués de Barzanallana, por ejemplo, ni el señor conde de Toreno. No la pueden sostener tampoco por sus antecedentes, el marqués de Molins, el marqués de Orovi, el Sr. Cárdenas, el conde de Puñonrostro, el Sr. Magáz, D. José Barzanallana, el conde de Torreanáz, D. Alejandro Llorente, el marqués de San Isidro, el conde de Bañuelos, D. Fernando Alvarez, el Sr. Silveira (don Francisco) y tantos otros, adictos con toda lealtad al Sr. Cánovas del Castillo, pero que no querrán hacerse solidarios de habilidades que principian por negar el sentido genuino de un partido conservador, que pueden lanzar á este en el camino de responsabilidades ciertas, tanto más escusables cuanto que se trata de una cuestión que ha nacido fuera de su campo y para el servicio de otros intereses.

Lo que suceda, sino se retrocede, lo hemos de ver; pero mientras tanto nosotros decimos que hay alarma en el partido conservador, y que esta alarma se ha acentuado desde el día de la cacería.

El Centenario en Avila.

Sr. Director de EL CORREO.

Distinguido amigo y compañero: Ayer debieron empezar las fiestas con que esta antigua ciudad solemniza el tercer Centenario de la muerte de su ilustre paisana, la mística doctora Teresa de Jesús; pero como muchas de las cosas que piensan hacerse, se han acordado tarde, de ahí que no estén terminadas. Esto ha sucedido con la Exposición provincial: las instalaciones aun no estaban acabadas y hubo que suspender el acto de la inauguración que debió celebrarse ayer, trasladándolo al 13. Mañana, pues, tendrá lugar, si es que no hay algún otro entorpecimiento.

Otra Exposición se ha inaugurado hoy, la de ganados, que debió celebrarse durante la feria de Setiembre y que se suspendió entonces para unirlos á los festejos de estos días.

A las doce de la mañana, con asistencia de todas las autoridades, corporaciones y gran número de invitados, entre los que figuraba en su mayor parte el bello sexo, y después de un breve discurso del señor gobernador civil encareciendo la importancia de esos actos, dando las gracias á la diputación, á la Junta de agricultura y á los expositores, se declaró abierta la Exposición. La música municipal amenizaba el acto. Después de visitar las instalaciones, la junta obsequió á los invitados con un lunch en una tienda instalada al efecto.

Los ejemplares presentados son buenos, y en ganado vacuno los hay magníficos. Llaman la atención un añojo, propiedad de D. Emilio Ortiz, de Piedrahita. Los Sres. D. Calixto Benito y D. Pedro y D. Alberto Muñoz, de esta ciudad, presentan también excelentes ejemplares. Cuando se adjudiquen los premios daré á Vd. más detalles.

El día ha estado bastante desapacible y el frío se hacía sentir en el sitio donde se ha colocado la Exposición, que es un llano descubierta más abajo del convento de Santo Tomás.

La condesa de Superunda, vicepresidenta de la Junta de damas organizada en Madrid bajo la protección de S. M. la Reina, ha llegado hoy á esta ciudad acompañada de algunas otras señoras, siendo portadoras de un magnífico estandarte, regalo de dicha Junta. A las cuatro de la tarde, y con objeto de ofrecer éste en el templo de la Santa, se han reunido dichas señoras con las que componen la Junta local y otras muchas, en el convento de San José (vulgo Las Madres), y en procesion presidida por el Obispo de la diócesis, se han dirigido, atravesando las principales calles, al citado templo de Santa Teresa. Algunos sacerdotes y particulares acompañaban también la peregrinación, en la que irían unas ochenta señoras.

El gobernador civil, presidente de la Junta organizadora del Centenario, ha asistido al acto, como una prueba de cortesía á la Junta de damas, que preside S. M. la Reina.

Se vá notando alguna animación; llegan forasteros, pero no con la profusión que se esperaba. Verdad es que las fiestas no son muy llamativas, si se exceptúan las religiosas. Casi todas las casas ostentan colgaduras, y ahora que anochece se empiezan á iluminar los balcones.

Los arcos que en distintos sitios se han levantado no están concluidos, y por eso nada le digo de ellos.

La compañía que dirige Mata dá esta noche su primera función en el teatro Principal. *El mudo gordiano* es la obra elegida.

Me prometo que mis cartas sucesivas tengan más animación; hoy esto está frío, como la atmósfera.—S. A. S.

12 de Octubre.

La cacería.—Los conservadores.—Los amigos del Sr. Moret.—La fórmula.

Vamos á decir muy poco por nuestra cuenta en este artículo. Solo algún toque de luz para que el cuadro resulte más claro.

Los periódicos democráticos que están apoyando la izquierda, y *La Epoca* y *El Cronista* también, se conoce les ha disgustado la cacería, porque huyen hablar de ella, pero lo que ellos callan lo dice *El Estandarte*, periódico que, si lo dejan, como ayer decía en el Congreso un conservador de los más listos, es capaz de perder un país.

Veamos cómo se expresa:

«Momentos antes de salir de Madrid supimos con sentimiento que el Sr. Martos no podía acompañarnos. Una carta del distinguido orador, dirigida al señor marqués de Campo, explicaba, á última hora, las causas por que no podía asistir, que no eran otras que hallarse enferma una persona de su familia. La carta del Sr. Martos añadía que sentía mucho no estar al lado de las personas que iluminan el porvenir de la política con la esperanza de un partido liberal serio.»

Luego, en otro párrafo, dice que «la sobremesa fué de mucha duración, porque cuando tomó el señor Cánovas la palabra para recordar su propósito y trabajos á raíz misma de la restauración, de formar dos partidos gobernantes que turnasen dignamente en el poder, pronunció, sin advertirlo, uno de los más bellos discursos que han salido de sus labios. Con religioso silencio—añade—le escuchaban todos los señores de la mesa, así como fué sorprendente la polémica entre los Sres. Romero Robledo, Castelar y duque de la Torre, llenas de gracia, interés y oportunidad, de que ya iremos dando cuenta.»

Bajo los artesanos techos de este castillo puede decirse que se ha guarecido la importancia de la política.»

Pero todavía no contento con esto, y cuidando de ocultar que la tarde en que salieron los expedicionarios tronó y llovió, hasta el extremo de averiarse las municiones, dice como remate de su fantasía:

«El duque de la Torre anuncia que «él dá y recibe,» es decir, que sopla balazos á derecha é izquierda. Algunos lo oyen con emoción. Los cazadores se aprestan á tomar puesto en la línea.»

La animación es extraordinaria. Nadie se acuerda que hay todavía fusionistas en Madrid.»

El Imparcial no ha sido testigo presencial, como anoche afirmaron algunos periódicos, que cayeron de inocentes en la noticia que también á nosotros nos trajeron, pero dice por haberlo oído:

«Segun se aseguraba anoche en círculos autorizados, los cazadores comieron con apetito. ¡Un dato para la Historia!»

Durante la comida abundaron los rasgos de ingenio, cosa no extraña, hallándose vis á vis el duque de la Torre y los Sres. Cánovas, Castelar y Romero Robledo.

Aux desserts la conversación se generalizó. Cabeza de turco. Los centralistas.

No sabemos de una manera cierta si hubo *pourparlers* antes ó después de la comida, pero es fácil los hubiera.»

Si los hubo, nos parece que los que iban á «cazar fusionistas ante todo, no debieron quedar muy satisfechos, porque el mismo *Imparcial* en otro sitio de la propia sección, cuida de decir para ir preparando los ánimos, que el Gobierno está mal en efecto, «pero que la hora de la prueba no está aún cercana, porque faltan muchos días para abrirse las Cortes,» y también confiesa, á vuelta de la tristeza de otros augurios, «que la situación parlamentaria del Gobierno, aunque mala no es desesperada.» y otras cosas por el estilo, que distan del arrogante lenguaje de otros días.

Cuando regresen esta noche de la cacería los expedicionarios, sabremos más pormenores. Mientras tanto, hé aquí cómo anuncia el suceso *La Integridad*:

«Hoy por la tarde regresarán á Madrid los Sres. Cánovas del Castillo, duque de la Torre y demás personas que han asistido á la cacería de Vinuelas.»

Los Sres. Romero Robledo y marqués de Roncali regresaron ayer á las cinco y media de la tarde.»

Por cierto que el Sr. Romero Robledo, según nuestras noticias, que ya no fué entusiasmado, no vuelve con las noticias que esperaban los inflamables. Así se deduce de estas líneas de *El Cronista*:

«No conservarán, por consiguiente, mucho tiempo su

regocijo los ministeriales que anoche veían púbes en el horizonte de la izquierda: las nubes están en la calle de Alcalá, y la fórmula vendrá. Después de todo, no creemos en su necesidad absoluta en estos momentos; lo importante es la formación del partido y la determinación del objeto capital para que ha sido creado; las fórmulas son condensaciones de las ideas, y se elaboran, no se fabrican de golpe.»

«Pues no la ha dado, la fórmula de que se trata, por resuelta y acordada, lo menos cincuenta veces, *El Cronista*?»

Pero sigamos la historia.

La fórmula, que algunos creían publicaría hoy *El Imparcial*, está más verde ahora que hace ocho días. Así es que nos extraña este suelto de *El Progreso*:

«Insiste *El Correo* en asegurar que la fórmula convenida entre los Sres. Martos, Montero Ríos y Echeagaray, y que oportunamente publicamos, no es la verdadera, fundándose en que los informes de *El Norte* son completamente contrarios.»

Déjese el colega de cotejar textos y crea que nuestros informes son autorizadísimos.

Respecto á nuestro silencio que tanta extrañeza le causa á dicho periódico, ya hablaremos dentro de pocas horas y entonces se convencerán los ministeriales de las inexactitudes que han dicho respecto de la fórmula de la izquierda.»

Esperaremos con mucho gusto; pero por de pronto, ya ve *El Progreso* lo que dice *El Cronista*, que algo sabe también de estas cosas, y además medite sobre lo que hoy dice *El Norte*, después de reproducir apreciaciones de *El Liberal* sobre los peligros de que marchen con prisa los amigos de *El Progreso* y sus afines.

El Norte dice que prevaleciendo una política intermedia en el ánimo del Sr. Sagasta, y cesando ciertos ataques de la prensa ministerial, no sería él quien lo lamentara, y otras reflexiones así de este corte, bien esclarecidas por lo que viene significando estos días; á saber, que no aceptan los amigos del Sr. Moret la integridad de la Constitución de 1869; cosa que repiten ya por todas partes, lo cual nos hace creer, que las negociaciones de estos días se han enfriado, y que la fórmula se aleja de la realidad de lo posible.

Correo de Cuba.

Hoy se ha repartido el correo de Cuba que alcanza al 25 de Setiembre.

Ninguna noticia de gran interés nos comunican las cartas y periódicos. En éstos encontramos detalles del renacimiento agrícola que se vá iniciando en algunas provincias de la isla, singularmente en la parte oriental.

Muy bien recibidas las disposiciones del director de Hacienda, acordando la reposición en sus cargos de los empleados cesantes, á medida que ocurran vacantes, y concediendo la devolución de los depósitos que ya no tuvieren necesidad de continuar en garantía de operaciones en el Tesoro.

A la salida del correo se cotizaba el oro á 88 y medio por 100 premio.

Habana 25 Setiembre 1882.

Recibidos en los centros oficiales los datos y antecedentes necesarios para precisar las desgracias y pérdidas ocasionadas en la isla por el huracán del día 5, resulta de ellos que las provincias de Pinar del Río, Cuba, Puerto-Príncipe y Habana no han sufrido grandes perjuicios ni pérdidas extraordinarias: que en la de Matanzas los efectos del temporal se manifiestan por varios derrumbamientos de casas en distintos términos municipales, y fábricas en varios ingenios, y la destrucción de un gran número de barracones de guano, así como también de maizales, platanales y juncuales.

Tan satisfactorias noticias no pueden consignarse respecto á la de Santa Clara, única donde el huracán se presentó con terrible violencia, causando daños y perjuicios de consideración.

Habiendo manifestado algunos periódicos que se habían comisionado dos empleados de la dirección general de Hacienda para que pasasen á los Estados-Unidos con el objeto de llevar á efecto la impresión de los títulos de la Deuda de esta isla, el gremio de tipógrafos de la Habana ha elevado al gobernador general una exposición solicitando se suspenda la ejecución en el extranjero de dicha impresión y se saque el servicio á pública licitación.

Ya que de la Deuda me ocupó, bueno es que se sepa que la junta no demuestra la mayor actividad, pues desde el 23 del mes próximo pasado, en que celebró su primera sesión, no ha vuelto á dar señales de vida.

Hace días que se presentó al gobernador general una comisión de vecinos y propietarios de Manzanillo que vino á gestionar la rebaja del 25 por 100 en la contribución de fincas urbanas.

También desean que se facilite el establecimiento de sociedades agrícolas.

La enfermedad endémica aún no vá de vencida. En el transcurso de un cuarto de hora fallecieron la señora doña Mercedes Giraldo de Poves y su hija la señorita doña Josefa, esposa é hija del teniente coronel de la Guardia civil, jefe de la comandancia de la Habana, Sr. Poves.

El día 20 subió el oro á 93 por 100, y con este motivo ha estado dos ó tres días muy animado el mercado, ocasionándose algunas divergencias entre compradores y vendedores.

Se preparan grandes fiestas para celebrar el Centenario de Santa Teresa.

El Casino español ha decidido abrir un certamen literario, concediéndose tres premios y otros tantos accesits á las mejores obras en prosa y verso escritas en elogio de la Santa.

La Junta de damas de la Habana hará celebrar una solemne función, costeada por ellas, en la iglesia de religiosas de Santa Teresa.

Con motivo de haber oficiado la Junta creada en Madrid á la marquesa de Victoria de las Tunas invitándole á que excite los sentimientos católicos de las señoras de Cuba para que contribuyan con su óbolo á la adquisición de la casa en que nació Santa Teresa en Avila, y que actualmente ocupa el Instituto provincial, respondiendo éstas á su llamamiento, no vacilan en prestar su apoyo; pero considerando los innumerables desvalidos que alberga la ciudad de la Habana, y deseando aliviar en lo posible su miseria, han acordado destinar solo una

parte de lo que recauden para contribuir á la adquisición de la casa de Avila, y distribuir la otra entre las personas necesitadas que sean más acreedoras.

Se asegura que el día 2 del entrante Octubre se abrirán los pagos de los haberes del personal devengados durante el mes corriente por las clases activas y pasivas y el clero. Las asignaciones del material comenzarán á satisfacerse desde el 5 del pre-citado Octubre.

Nada ha vuelto á decirse de los pagos de Junio. Hasta la próxima queda suyo afectísimo.—*El correspondiente*.

El centenario de Santa Teresa en Alba de Tormes.

Hemos recibido el programa de los festejos que se celebrarán en la villa de Alba de Tormes (Salamanca), con motivo del centenario de Santa Teresa de Jesús.

El ayuntamiento de esta villa no omitirá gasto alguno para que las fiestas sean dignas de la ilustre castellana. Durante el centenario recorrerá todas las mañanas las calles de la villa una banda de música que ejecutará piezas escogidas para el caso; de igual forma y con trajes del siglo XVI, paseará por las calles y plazas una *rondata* verificándose también escogidas danzas y la popular *dulzaina* á estilo del país; los balcones estarán adornados con colgaduras, luciendo por las noches variadas y alegóricas iluminaciones. Además habrá fuegos artificiales, teatro, certámenes políticos, corridas de toros y otros muchos festejos por el estilo.

Segun cartas particulares recibidas de Alba de Tormes, tenemos entendido que el centenario de Santa Teresa será digno de la insigne escritora, cuyo cuerpo descansa en aquella villa.

Revista agrícola y comercial.

Es indudable que las lluvias, que han sido generales, han favorecido considerablemente, no solo á las cosechas de uva y aceite, sino también á las tierras de labor, que presentan el mejor aspecto para la sementera de cereales.

En toda Castilla el tiempo se presenta muy favorable, y la ganadería encuentra ya pastos, de que antes carecía.

En la Mancha, la vendimia se está verificando en buenas condiciones, y se prometen un buen rendimiento.

En la Alcarria, la vid se cuenta muy lezana, y se espera un gran rendimiento; no así en la Rioja, donde las aguas fueron escasas.

En toda la zona septentrional, las lluvias han sido muy oportunas, y la tierra está en buena sazón para proceder á la sementera.

En la region andaluza, las lluvias han sido poco abundantes; así que no están las tierras en las mejores condiciones para las labores preparatorias de la sementera.

La ganadería en su estado es satisfactorio. En Extremadura la cosecha de bellota se presenta abundante, lo que hace concebir esperanzas de que el ganado de cerda há de desarrollarse con holgura.

En Aragón la vid ha mejorado mucho por las lluvias, y la recolección es abundante.

Por lo general la cosecha de aceituna se espera que satisfaga los deseos de los labradores.

En Valencia los pueblos de la ribera del mar están ocupados en la recolección del arroz, la cosecha si bien escasa, no tanto como se creía.

El mercado de vinos empieza á animarse observándose en Málaga gran actividad en las transacciones de este líquido.

En Huesca se venden grandes partidas de uva á 20 reales la arroba la clase superior, y la inferior la pagan los comisionistas franceses á 12.

En Reus la uva negra se vende á 6 y 7 pesetas quintal de 46 kilogramos, y las blancas á 5.

En Urgel han descendido los precios de la uva, cotizándose á 4 pesetas y media el quintal.

En Barcelona, el mercado de exportación en calma, esperando los cargadores á que se pueda disponer el embarque de los vinos nuevos para entrar en operaciones.

Los precios no han variado. Los algodones y trigos extranjeros revelan bastante flojedad.

Cebadas.—Han entrado de Sminia 938 toneladas, por vapor Camarasa, detallándose de pesetas 9 1/4 á 9 3/8, y de Braita 1.200 el *Chio-Fli* y 1.300 el *Harold*, clase que se detalla á 9 pesetas por 70 litros. El mercado está bien provisto. De Bona han venido 136 toneladas, y de Marsella 90.

Harinas.—Operaciones solo para el consumo, valiendo por qq. de 41'60 kilos, incluso derechos de consumo al detal:

Castilla de primera, de 22 á 22 1/2 pesetas; Aragón de primera, de 20'75 á 21'25.

Trigos extranjeros.—Han entrado 490 toneladas Catania por *Cuneyord*; 647 id. Bardiaska por *Cattina*; 785 idem New-York por vapor *Vidal Sala*; vendido de antemano 731 id. chipor *Bartolomeo C* con procedencia de Falmouth; 170 id. Orán, y 484 id. varias clases venidas de Marsella.

En Bilbao la importación casi se puede decir que se concretó en la semana última y trigos y escasos.

Se espera un cargamento de cebada de 40.000 fanegas, los precios son de 7'25 á 7'60 pesetas los 82 1/2 kilogramos, ó sean 70 libras catalanas.

Se espera en harinas gran animación, pues se anuncian grandes cargamentos de trigos; el precio de este polvo es el de 22 reales primera y 21 segunda, para la panadería.

Los precios en las distintas provincias, en trigos y harinas, son los siguientes:

Zona castellana.—Ciudad-Real: trigo, 32 pesetas 42 céntimos hectolitro; harinas, 58 quintal métrico.—Segovia: 21'74 trigo y 47 harina.

Zona del Norte.—Coruña: trigo, 29'33; harina, 55'50.—Leon: trigo, 26'60; harina, 41'28.—Pontevedra: trigo, 30'23; harina, 50.

Zona meridional.—Badajoz: trigo, 28'80; harina, 50.—Huelva: trigo, 33'60; harina, 56'40.—Jaen: trigo, 31'53; harina, 45.

Los precios de vinos y aceites fueron los siguientes: Alicante: vino, 2 pesetas 80 céntimos el decalitro; aceite, 12'50.—Almería: 3'70 y 10'20.—Badajoz: 4'80 y 11'30.—Ciudad-Real: 2'80 y 9'60.—Coruña: 6'10 y 12'17.—Granada: 4'10 y 7'20.—Guadalajara: 3'20 y 9.—Guipúzcoa: 5'6 y 10'70.—Huelva: 4 y 9'50.—Jaen: 4'20 y 8'10.—Leon: 3'65 y 12'10.—Logroño: 3'50 y 12.—Málaga: 4'20 y 7'24.—Orense: 3'22 y 13.—Oviedo: 6'81 y 11'30.—Pontevedra: 2'90 y 14'70.—Salamanca: 4 y 12'70.—Segovia: 3'80 y 10'44.

Teatros.

REAL.—Al ver anunciada en los carteles una ópera cuya partitura es tan conocida y que tan bien cantada hemos oído en otros tiempos, no dejó de causarnos extrañeza que fuera la elegida para lucir en ella sus facultades tres artistas no conocidos de nuestro público, de los que dicho sea de paso, no se tenían las mejores noticias, y que iban á ser los encargados de personificar los tres pape más importantes de la popular obra de Verdi *Il Trovatore*.

Y sucedió lo que era de esperar. Ni la triple señora Furhs-Madi, ni la contralto Frunelli, ni el tenor Sr. Gian-

TELEGRAMAS

DE LA AGENCIA FABRA

mini pudieron evitar que el desagrado del público se tradujese en ciertas demostraciones justas las más de ellas, que no hablaban muy alto en favor del mérito de los artistas.

ZARZUELA.—La representación de La tempestad verificada anoche, proporcionó a sus autores igual cosecha de aplausos que el día del estreno.

AFOLLO.—El sábado 14 del corriente se inaugura la presente temporada. Dicha inauguración se compone de seis funciones, á saber: El alcalde de Zalamea, Los pastores, El valor de la mujer, El mejor alcalde el rey, La bola de nieve y Jugar por tabla; es decir, que abren la marcha, Calderon, Lope, Ventura de la Vega, Breton, Tamayo y Hartzembusch.

Hoy ha salido para Lisboa el eminente tenor Julian Gayarre, contratado para cantar durante dos meses en el teatro de San Carlos.

La temporada del teatro Español, se inaugurará el miércoles próximo.

El primer estreno no se verificará hasta los primeros días del mes de Noviembre. Se está ensayando con este objeto un drama en tres actos y en verso, titulado El celo de el mismo.

Dentro de breves días comenzará á actuar en el teatro circo de Pricé una compañía lírico-dramática, dirigida por el maestro D. Guillermo Cereceda.

Primeras tiple: Señoras Castelló, Concepcion; Espi, Emilia; Montañés, Consuelo; Moreno, Asuncion. Otra primera tiple: Señora San Martin, Amparo. Segundas tiple: Señoras Gil, Consuelo; Sanz, Juana. Tiple característica: Señora Sevilla, Ramona.

Primeros tenores: Sres. Barreda, Bernardo; Zamora, Salvador. Primeros baritonos: Sres. Ripoll, Salvador; Sala Juhen, José.

Tenores cómicos: Sres. Moron, José; Tormo, Miguel. Primer bajo: Sr. Hidalgo, Ramon. Segundos baritonos: Sres. Corona, Alvaro; Rodriguez Garcia, Salvador.

Bajo cómico: Sr. Moron, Luis. Segundos tenores y bajos: Sres. Garcia, Luis; Montes, José Ramon; Mora, Francisco; Zaragoza, José.

Directores de orquesta y maestros concertadores: Señores Cereceda, Guillermo; Taberner, Mariano. Maestro de coro: Sr. Solis, Leopoldo.

La orquesta estará compuesta de cuarenta y dos profesores.

Mañana sábado tercer día de moda, tendrá lugar en el teatro Martin la primera representación de la comedia en un acto y en prosa, titulada El Beso, y un boceto cómico lírico en un acto original de tres aplaudidos autores.

Mañana se pondrá en escena en el teatro Lara, el juguete cómico nuevo titulado Don Diego de Noche.

OFICIAL

HACIENDA.—Real decreto disponiendo que D. Justo Peñayo Cuesta y D. Jeron Gamazo, formen parte de la junta creada sobre construcción, adquisición y reformas de edificios públicos.

Real orden resolviendo como comprendidos en la conversión de la nueva Deuda amortizable de 4 por 100 los resguardos de depósito en circulación y las antiguas cartas de pago de los depósitos voluntarios en metálico para los interesados que no hubieran solicitado el reembolso en el plazo que determina el convenio de 12 de Diciembre último, y que respecto al abono de intereses se esté á las disposiciones que regían antes de la indicada conversión.

FOMENTO.—Real orden nombrando el tribunal para juzgar los ejercicios de oposición á la cátedra de Química inorgánica de la facultad de Ciencias de la Universidad de la Habana, compuesto de los señores siguientes:

Presidente, D. Manuel Peyrocel, consejero de Instrucción pública; vocales, D. Ramon Torres Muñoz de Luna, D. Manuel Saenz Diez, y D. Mariano Rementeria, catedráticos de la facultad en la Universidad central; D. Magin Bonet, académico de la de Ciencias exactas, físicas y naturales; D. José Jimenez Frias, ingeniero de minas y profesor de la Escuela, y D. Vicente Rodriguez Intilini, ingeniero de caminos y profesor de la Escuela.

Otra nombrando el siguiente tribunal para juzgar los ejercicios de oposición á la cátedra de geometría analítica de dos y tres dimensiones, vacantes en la facultad de ciencias de la Universidad de la Habana:

Presidente, D. Acisclo F. Vallin y Bustillo, consejero de Instrucción pública; vocales: D. Ignacio Sanchez Solis y Mayoli, D. Eduardo Leon y Ortiz y D. Emilio Ruiz de Salazar, catedráticos de la Central; D. Eulogio Jimenez y D. Manuel Estéban Laredo, doctores, y D. José Antonio Rebolledo, ingeniero de Caminos.

Otra id. id. para la de cálculo diferencial é integral, vacante en la misma Universidad:

Presidente, D. Francisco de Paula Marquez, consejero de Instrucción pública; vocales: D. Agustín Monreal, don Dionisio Gorroño, D. Eduardo Torroja, D. Simon Archilla y D. Gumersindo Vuelta, catedráticos de la Central, y D. Miguel Martínez Campos, ingeniero de Caminos.

Otra concediendo un plazo hasta 1.º de Enero próximo á los interesados en la presentación de instancias solicitando inclusión en el escalafón de peritos agrícolas.

Rentas Estancadas.—Circular recomendando á las administraciones subalternas que en ninguna localidad donde existe estanco se carezca en lo sucesivo de los efectos que el público demande, significándoles al propio tiempo que consagren preferente atención y vigilancia á cuanto se relacione con el surtido en las expendedorías y con las existencias en los almacenes, á fin de que si este servicio no se cumple cu l corresponde, se separe de sus destinos á los estancaderos.

Dirección del Tesoro.—El día 16 del corriente se negociará en esta dirección general una nota de letras sobre el producto de las rentas de loterías.

Subastas.—El día 21 del actual se verificará en la dirección general de la Deuda pública, la subasta de adquisición de títulos y resídúos de la renta perpetua al 3 por 100 interior para su conversión en inscripciones nominativas á favor de corporaciones civiles. La suma disponible al efecto es la de 215.376 pesetas.

—El día 3 de Noviembre próximo se substará en la diputación provincial de Logroño, la construcción de las obras de la traviesa de Tirgo en la carretera provincial de este punto á Torvantos, servirá de tipo para la subasta la cantidad de 5.021 pesetas.

Port-Said 11.—Hoy ha salido de este puerto para Barcelona el vapor-cortés del marqués de Campo Asia.

Puerto-Rico 11.—Ha salido el vapor Veracruz, del marqués de Campo, con dirección á la Península.

Viena 12.—Los despachos de San Petersburgo aseguran que los rusos están haciendo una gran propaganda contra Inglaterra en el Asia Central.

El Cairo 12.—El Consejo de guerra que entiende en las causas seguidas á los principales jefes de la insurrección, ha enviado una lista de los prisioneros al cónsul de Inglaterra.

París 12.—Se cree que la discusión de los presupuestos no tendrá por parte de la Cámara la preferencia que desea el gobierno, pues los gabinetistas muestranse dispuestos á provocar ante la cuestión política, y la extrema izquierda trata de promover un debate acerca de la revisión constitucional.

Lisboa 12.—El rey de Portugal ha recibido hoy en audiencia solemne al nuevo ministro de Alemania en esta corte, cambiándose con este motivo afectuosos discursos.

Constantinopla 12.—La escuadra otomana ha recibido el orden de salir con dirección á la Siria, en cuyas costas permanecerá estacionada durante algun tiempo.

Londres 13.—La prensa inglesa continúa combatiendo abiertamente la idea de que se reuna un Congreso para resolver la cuestión de Egipto.

AL MENUDEO. Un inspector de la delegación de Hacienda de esta provincia giró ayer una visita á la Sociedad Económica Matritense, para examinar los libros y recibos de la tesorería.

El inspector denunció el hecho de no encontrar sellos móviles en dichos documentos, habiéndose impuesto ayer mismo á la Sociedad una multa de 40.000 pesetas, á que asciende el total de la supuesta defraudación con el cargo correspondiente.

D. Ezequiel Labra ha inventado una escalera de salvamento para los casos de incendio, que puede ser de eficaz aplicación.

El aparato consiste en un carro-camion, sobre el que se halla una plataforma de hierro giratoria, en sentido circular, á la que están ligadas por medio de un ingenioso sistema, tres escaleras unidas entre sí, que de la colocación horizontal en que se encuentran sobre el camion, pasan en cinco minutos á la perpendicular, todo lo vertical que sea necesario, por medio de tornillos de rápido movimiento, que cambian el centro de gravedad.

Las tres escaleras, unidas, miden de 23 á 24 metros, y por lo tanto, llegan al tejado de los edificios más altos.

El camion tiene dos metros de largo por uno de ancho, y las escaleras uno de ancho, permitiendo también la anchura de los peldaños colocar en ellos toda la planta del pié, lo que facilita la bajada, no solo de las personas solas, sino de los operarios cargados con muebles y objetos.

Todo el aparato pesa en total 3.000 kilogramos, y aun cuando se puede reformar para aligerar el peso, una comisión municipal debiera examinarlo entre tanto.

El tribunal que ha de juzgar las oposiciones á la cátedra de piano, vacante en la Escuela Nacional de Música y Declamación, por muerte del señor Compta, se compone de los Sres. D. Juan Guelbenz, individuo de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, presidente, y vocales á D. Manuel Mendizábal, D. Dámaso Zabalza, don Rafael Hernandez y D. José Incenga, profesores numerarios de la mencionada Escuela, y á D. José María Esperanza y Sola y D. Adolfo Quesada, conde de San Rafael de Luyano, autores de obras musicales.

Segun nuestras noticias, los elementos constitucionales del distrito del Congreso votarán en las próximas elecciones para diputados provinciales á nuestro particular amigo D. J. J. Jimenez Delgado.

El Dr. D. Simeon Marcos Garcia, médico numerario de la Beneficencia municipal, ha publicado una Reseña sobre la triquina y la triquinosis, de sumo interés para cuantos se interesan por los estudios científicos, y que juzgamos grandemente útil.

Desearíamos que el Sr. Garcia ampliara sus trabajos en más extensos estudios, seguros de que no perderá nada con ello.

Se han acercado á nuestra redacción varios estudiantes de la facultad de Derecho, rogándonos llamemos la atención del señor rector acerca del cambio de horas verificado en la asignatura de Derecho político, en contra de lo consignado en el horario publicado el mes anterior.

Aunque no en gran escala, ha empezado en Valencia el embarque de la naranja para el extranjero.

El sindicato de los gremios de Valencia en una reunion celebrada anteanoche acordó recibir al gobernador de aquella provincia á su llegada á la capital para darle gracias por sus gestiones en favor de la aprobación del reglamento de dichos gremios y dirigir una exposicion al ministro de Gracia y Justicia en solicitud de que se nombre un juez especial para la sustanciación en aquella ciudad de las causas contra la asociación que existió en aquella provincia conocida por la Nazarena, cuyo objeto era estafar á los comerciantes.

En los centros oficiales se recibieron anoche los siguientes telegramas: —Palma 12 (ocho noche).—Gobernador al ministro de la Gobernación:

A causa del temporal no ha podido salir de este puerto para Valencia, el vapor correo Rainundo Lulio. —El cónsul de España en Cete, al ministro de España 11. En la noche del 12, al salir de este puerto para Marsella el vapor español Játiva, de la matrícula de Valencia, se voló en las rocas. Aunque hace agua, se confia ponerlo á flote para que pueda hacer reparación en Marsella. La tripulación sin novedad.

En la subasta verificada en la dirección del Tesoro para contratar 30.000 kilogramos de plata han sido aceptadas provisionalmente, como más ventajosas, las proposiciones del Banco de España en cantidad de 20.000 kilogramos, y las del director de la Union Bank of Spain etc England por 10.000.

El ayuntamiento de Agua (Albacete) ha solicitado autorización para imponer recargos extraordinarios á algunas especies de consumos no tarifadas, con objeto de cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto del año corriente.

El de Montaban (Córdoba) ha solicitado que del fondo de calamidades públicas se le destine alguna cantidad para el socorro de la clase jornalera.

Parece que ha sufrido una insignificante, pero justificada modificación, la lista de las Audiencias de lo criminal, motivo por el que no se ha publicado ya en la Gaceta. La publicación, sin embargo, tendrá lugar en esta semana.

La academia de ciencias morales y políticas celebrará sesión el domingo á las dos de la tarde, para dar posesión al académico electo Sr. D. Plácido Jove y Hévia. El discurso de éste será contestado por D. Fernando Cos-Gayon.

Segun telegrama de Marsella que publica La Correspondencia de España, anoche á las 11 llegaron los peregrinos procedentes de Roma.

Continúan los suicidios desgraciadamente á la orden del día. Por el pretil de Palacio que da al Campo del Moro, se arrojó anoche un sugeto de 64 años de edad, de aspecto elegante y decentemente vestido.

El suicida quedó muerto en el acto, no habiéndosele encontrado documento alguno que identificara su persona.

La ropa interior y el pañuelo que se le encontró tenía la marca C. M.

Uno de los guardas de caballerizas, ha manifestado que anteanoche hizo se retirase el suicida de dicho pretil, y que momentos antes de arrojarle le suplicó abandonase aquel sitio.

Segun el turno establecido por la Caja General de Ultramar, ha correspondido el pago de alcances á los individuos fallecidos en los ejércitos de Ultramar, cuyos expedientes tienen número menor del 7.400, pudiendo los herederos ó sus apoderados hacerlos efectivos ó solicitar su remisión los que residan fuera de Madrid.

La velada literaria celebrada anoche en el Circulo Nacional de la Juventud, para conmemorar la memoria del eminente filósofo D. Julian Sanz del Rio, fué muy notable y estuvo muy concurrida.

Presidió el Sr. Labra, siendo muy aplaudido su discurso, el del Sr. Sanz Benito acerca de la doctrina del filósofo, y las poesías de la señorita Perez Casanova y de los Sres. Torromé, Abarzuza y Colorado.

Si para el 15 de Noviembre próximo no se han realizado las obras necesarias para la instalación de las Audiencias provinciales, no será extraño que ipso facto queden suprimidas las que no estén debidamente instaladas.

Esta es una advertencia que deben tener en cuenta las poblaciones interesadas.

Se ha dispuesto que la franquicia telegráfica concedida á los comandantes de los buques de guerra, sea solo para los de alto bordo de las divisiones de guarda-costas, cuyos cruceros se hallan comprendidos en el litoral del Mediterráneo, debiendo dirigirse únicamente en casos oficiales á las autoridades de marina del mismo litoral y á los cónsules de España en Oran y Argel.

Nuestro particular amigo D. Salvador Lopez Guajarro, ha interpuesto recurso de casacion contra el fallo dictado por la Audiencia de este territorio, en causa que se le sigue por supuestas injurias á S. M. el Rey.

Será defensor del recurrente el distinguido hombre público D. Francisco Silvela.

El doctor Velasco continúa gravemente enfermo y ayer se le administraron los Santos Sacramentos.

El Progreso de hoy publica el siguiente telegrama: «Linares 12 (8'40 n.).—El director del periódico La Defensa ha sido herido alevosamente por el teniente alcalde Sr. Hidalgo.

Un periódico de París dice, que en vista del mal resultado obtenido en la Exposicion Darlington (Inglaterra), inaugurada con objeto de presentar todas las invenciones que se refieren á evitar los accidentes en los caminos de hierro, á causa de la precipitación con que se han organizado los trabajos, las principales empresas de ferro-carriles tratan de tomar la iniciativa para preparar otra Exposicion que se celebra en París el año próximo.

Las ventas de vino de esta última cosecha, se suceden en la plaza mercantil de Zaragoza con gran actividad. La colonia francesa dedicada á este importante ramo de comercio, ha recibido, segun noticias, órdenes del extranjero para hacer grandes acopios de dicho caldo.

Se trata de establecer una línea de vapores entre Villanueva y Geltrú y Cete, destinada principalmente al trasporte de vinos de aquella comarca.

EDICION DE LA NOCHE. ASUNTOS EXTERIORES.

Egipto. Completa paralización de negociaciones en este punto. El Times de hoy publica un largo artículo en el que examina la actitud de cada potencia de Europa con respecto á Inglaterra, y la resume en estas palabras de M. Duclerc: «No están ni impacientes ni desconfiadas.»

Un telegrama de Alejandria recibido por el Daily News, dice que la administración egipcia ha recibido instrucciones para mantener completos todos los derechos adquiridos de Francia.

El Standard habla de la nulidad del khedive con más desden que del mismo Arabi.

El periódico inglés, despues de decir «Nosotros somos la sustancia y él (el khedive) tiene solamente la forma de autoridad» añade que Inglaterra hará mal si trata al khedive como una realidad, en lugar de aprovechar la ocasion favorable para establecer en Egipto un nuevo orden de cosas.

El acta de acusación contra los complicados en los acontecimientos de Alejandria, consta de tres puntos principales. 1.º Acusación de haber sido los instigadores y ejecutores de los asesinatos del mes de Junio. 2.º Haber dirigido los incendios de Alejandria con participacion directa y personal en la obra de destrucción. Y 3.º Haber abusado de la bandera blanca.

El gobierno inglés sigue recibiendo numerosas instancias, solicitando clemencia para Arabi.

El primer destacamento de tropas inglesas procedentes de Egipto ha desembarcado en Woolwich.

La poblacion lo ha recibido con gran entusiasmo.

Los 5.000 hombres que compondrá la gendarmería egipcia, reclutados en Bélgica y en Suiza, á pesar de las leyes prohibitivas de estos países, estarán administrados por un consejo nombrado por el khedive, y presididos por un general.

El Times de esta mañana dando cuenta de una conversacion sostenida por M. Bismark y un periodista francés, pone en boca del canciller estas palabras: «La idea de practicar un segundo canal, echada á volar por el Times, no tenía más que un objeto: poner á los accionarios en guardia contra los peñeros de la irascibilidad de M. de Lesseps. Esta proposición ha debido hacerles reflexionar sobre los inconvenientes que pueden resultar para una compañía pública arrojar el guante á una nacion valiente y poderosa.»

«Pero el objeto real de los ingleses es asegurarse mayoría en la Asamblea general de los accionistas y sustituir á M. de Lesseps, como presidente del Consejo de administración de la compañía, por algun personaje eminente de su país. Lord Seymour, por ejemplo.»

El Times rebate estas y otras afirmaciones de M. de Bismark.

Corren rumores en Berlin de que el cónsul alemán en el Cairo será trasladado á Atenas.

Inglaterra. Se sabe que Leon XIII habia dirigido á los obispos irlandeses instrucciones especiales recomendándoles que no se mezclaran en los asuntos políticos.

Pues ahora, segun noticias de Lóndres, la mayor parte de los obispos han recibido permiso para tomar parte con Mr. Parnell y sus amigos en las discusiones de la gran conferencia que el partido home-ruler celebrará en Dublin el 17 del corriente.

Argelia. El Petit Algerien publica el texto de una petición dirigida al Senado y á la Cámara de diputados por los miembros de los consejos generales y municipales de Argelia.

Los peticionarios solicitan que se forme en el Parlamento una comision encargada de estudiar la manera de aumentar la poblacion del territorio argelino.

Un telegrama del «Times». Ocupándose el corresponsal de este periódico en Madrid, de los trabajos de la izquierda monárquica, dice lo siguiente, que encontramos en el número de hoy:

«Refiriéndome á la carta cuyo extracto tomé de un periódico español, publicada por el Times del 6 de Octubre, seria altamente satisfactoria si la libertad de comercio fuera uno de los objetos principales del proyectado partido, llamado la izquierda dinástica, y compuesto de elementos radicales, mandados ahora por el general Serrano, pero debo confirmar algunos particulares de mi telegrama anterior en este punto.

El nuevo partido político se ha desarrollado ya algo, y debe su existencia y hasta sus fórmulas para poder ser Gobierno en lo futuro, á la manera hábil con que el Sr. Cánovas del Castillo en interés de su partido, ha dirigido el movimiento de toda la prensa conservadora, si verdaderamente no ha sido él tambien (tanto como esto no lo creemos nosotros) el primer instigador para que hiciera el general Serrano esta aparicion tan repentina en los trabajos políticos.

No puede haber dudas de las tendencias proteccionistas del partido conservador, que en 1877 escució á Inglaterra del trato de nacion más favorecida.

Por otra parte, el elemento radical que más decididamente ayuda al general Serrano, está capitaneado por el Sr. Balaguer, uno de los más obstinados proteccionistas españoles que se separó del Sr. Sagasta en la última legislatura porque en el tratado de comercio con Francia se introdujeron tarifas liberales, y que hace poco ha terminado en Cataluña una vehemente campaña política contra el Gobierno, sin otro fundamento que el que le da la inclinación del actual gabinete á la libertad de comercio y á las tarifas liberales.

Estos dos elementos radicales y conservadores, de los que depende la posibilidad de formar un partido serio, tienen, por lo tanto, como he dicho, compromisos proteccionistas.

En España no hay más que un grupo que defiende íntegra la libertad de comercio, y es el partido democrata-monárquico, de que es jefe distinguido el Sr. Moret, quien busca una fórmula para poder entrar con sus partidarios en la combinación del general Serrano, compuesta ya de demasiados elementos heterogéneos.

Se ofrecen grandes dificultades para encontrar un modus vivendi con cuya fórmula se puedan armonizar políticas tan diversas y hostiles como las de los grupos del partido y se puedan éstos mantener unidos el tiempo suficiente para emprender una campaña de oposicion en el Parlamento.

Los obstáculos para trabajar juntas, facciones tan opuestas como las de los Sres. Moret y Balaguer, serian insuperables en cualquier punto menos en España, donde todo es llano. Esto en cualquier otro país seria imposible, pero aquí, desgraciadamente, son tan impetuosas las pasiones políticas, que no hay combinacion imposible si tiene por objeto derrotar al partido que se encuentre en el poder.

Así el país, gastando constantemente su esfuerzo en contiendas políticas, no puede desarrollar sus grandes recursos naturales, y se estanca en el camino del progreso material, que es el único que le ha de conducir á su completa regeneracion y prosperidad.

Lo que puede delucir todo observador imparcial de este inoportuno y atrevido movimiento político, es que si habiendo venido en sazón hubiera sido de trascendental importancia, etc., etc.»

TELEGRAMAS.

París 13.—El ministro de Justicia trata de proponer al Senado la modificación de la ley sobre el juramento judicial, pidiendo que no se supriman los emblemas religiosos de las salas de Audiencia, como nunca acordó la Cámara de diputados.

Liverpool 13.—En un banquete que se celebró anoche en esta ciudad el señor Northbrook, dió por segunda vez la seguridad de que Inglaterra estaba animada de sentimientos desinteresados en la cuestión del Egipto, pero que su desinterés no llegaba hasta permitir que el Egipto volviera a caer en la anarquía.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL 13 DE OCTUBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. Lists various financial instruments and their prices.

París, á ocho días vista, 492
Londres, á 90 días fecha, 4730

Resumen.

La misma situación de ayer. Pero á pesar de que los fondos siguen en el mismo estado de depreciación que en los días anteriores, la oferta de papel no se ha significado tanto; el movimiento de operaciones ha sido más importante, y si esta actividad y desenvolvimiento de los negocios continúa, no solo se contendrá la baja, sino que los cambios recobrarán muy luego el quebranto sufrido.

Así se deduce del aspecto del mercado, más honorable en medio del descenso de los valores á que hemos llegado en los tres días últimos, sin causas bastantes que lo justifiquen; y no sería extraño que en la segunda mitad del mes, por efecto de las muchas operaciones pendientes á fecha, los negocios tomen más desarrollo, y desapareciendo la atmósfera ficticia que en Bolsa se crea por algunos á sus fines particulares los cambios se eleven á los tipos que les corresponde.

Solo el cambio de 28'85 se ha publicado del 3 por 100 interior al contado.

A fin de mes se ha hecho á 29'02 1/2; pero en observaciones queda más bajo, ó sea á 28'97 1/2.

El 3 por 100 exterior se ha cotizado á 29'75.

El 4 interior ha tenido los cambios de 66 por 100 y 66'10 al contado.

El de igual clase exterior queda cotizado á 65'75 al contado; pero para fin del próximo le vemos publicado á 66 por 100.

De ferros solo una operación se ha anunciado, á 57'60.

El amortizable al 4 por 100 ha tenido oscilaciones varias: comenzó á 79'50; se publicó después á 79'30, creemos que en una operación de cantidad crecida, para lo que no es fácil hallar comprador, y volvió á publicarse en último término á 79'45.

Los billetes de Cuba sin variación, han quedado como ayer á 99 por 100, habiéndose hecho operaciones también á 98'90 y 85.

Un entero han ganado las acciones del Banco de España, que para mañana se indican á 338 y 339.

Bolsín.

A las cinco.—3 por 100 interior contado, 29 por 100; fin de mes, 29'10; fin próximo, 29'30.

Quince céntimos ha subido el consolidado después de la hora oficial.

Firmeza de cambios.

Cotizaciones de Barcelona y París, facilitadas por la sociedad Suarez-Inclán y Compañía.

Table with columns: Barcelona 13 (30 t.), París. Lists exchange rates for various locations and currencies.

Cultos.

Mañana.—San Calixto, Papa y mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Monserrat, donde continúa la novena que anualmente se consagra con gran solemnidad á Nuestra Señora del Pilar, por su real y primitiva congregación; á las ocho se manifestará á su Divina Majestad; á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Mariano Marañón, y por la tarde, á las cinco, se rezará la estación y rosario, seguirá el sermón que predicará el padre Pita, terminando con la novena, gozos, reserva, letanía y salve.

Seguirá celebrándose la novena de Santa Teresa de Jesús en la iglesia de la Visitación, y predicará un padre Redentorista.

En la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón continúa el triduo en obsequio de Santa Teresa de Jesús; á las diez habrá misa mayor con sermón y sermón que predicará D. Francisco Hernández Bocos, y por la tarde, á las cinco, estación, rosario, sermón que predicará P. Pompilio Díaz, terminando con el triduo y reserva.

Principia la novena de Santa Teresa de Jesús en la parroquia de San José; por la mañana, á las diez, habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, á las cuatro y media, vísperas de la Santa, rosario, novena y reserva.

También principia la novena de Santa Teresa en el Carmen Calzado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Desierto en San Martín ó la de los Arquitectos en San Sebastián.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—No se ha recibido el anuncio.

Comedia.—15.º de abono.—Turno 3.º.—A las ocho y media.—Pobre porfiado.—Sin prueba plena.—Intermedios por el sexteto.

Zarzuela.—15.º de abono.—Turno impar.—A las ocho y media.—La tempestad.

Alhambra.—A las ocho y media.—Doña Juanita.

Lara.—Turno 3.º.—A las ocho y media.—Robo en des-poblado.—Dondiego de noche (nueva).—Tercero interior.

Martin.—A las ocho y media.—Monomanía musical.—A real por duro (nueva).—Valiente noche.

Varietades.—A las ocho y media.—En la estación.—La Uve del destino.—Ya somos tres.—Picio Adán y compañía.

Circo de Price.—Gran función en la cual tomarán parte los principales artistas de la compañía y el célebre americano tirador de pistola y carabina Mister Paine y su señora.

Gran panorama nacional de Madrid.—Paseo de la Castellana.—Batalla de Tetuan, por Castellani.—Abierto al público todos los días, desde la salida á la puerta del sol.—Entrada, una peseta.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez San Gregorio, núm. 8.

El tenor español Travalelo, á quien el año pasado aplaudió el público de Madrid, ha contraído hace dos meses matrimonio con una hermosa célebre, y una vez instalado en París, su casa es centro de reunión de muy distinguidos compatriotas.

BALANCE DEL DIA.

Los que esperaban, por el aviso de los periódicos, que hoy se publicaría la fórmula de la proyectada izquierda, se han llevado chasco, porque la fórmula no ha aparecido, pudiendo darse por cierto que mañana sucederá lo propio, y que en los siguientes corre el riesgo de seguir en las sombras, si es que no concluye de anegarse en ellas por completo.

Por de pronto, se sabe por el lenguaje de El Norte, y por otros indicios claros, que los amigos del Sr. Moret no pasan de la Constitución de 1876, prestándose, por toda concesión, á la reforma inmediata de algunos artículos secundarios, andando los días á la modificación de otros más importantes, y en todo tiempo, ahora y después, poniendo fuera de debate cuanto se refiere á la institución monárquica y dinástica.

Así las cosas, no negamos, ni mucho menos, que las negociaciones continúen: de fijo que se hacen nuevos esfuerzos, pero como del otro costado están Martos y Montero Ríos, que ya no hablan (debemos ser sinceros) del partido constituyente ni de la soberanía nacional, pero sí de la integridad de la Constitución de 1869 resulta que la diferencia es grave, que alguien ha de ceder, y que mientras surge la fórmula, ó no surge, pasarán algunos días; y quizá, quizá algunos meses, si vamos á creer lo que hoy nos dice El Cronista, que en otro lugar reproducimos.

Verdaderamente que no es cosa de asar castañas, porque si bien el objetivo es grande, el método y la conducta no son tampoco despreciables.

El Sr. Moret, que ha tomado la iniciativa del movimiento, parece natural deseo, por patriotismo y por amor propio, que sigan sus propios pasos los Sres. Montero Ríos y Martos; pero dentro de condiciones razonables, y con tal solidez en la fábrica, que resulte un edificio estable en vez de una jaula de cañas.

Pero aquí está la cuestión. Los Sres. Martos y Montero Ríos exigen demasiado, porque podrán decir de palabra y creer de buena fé que no hay período constituyente, pero al exigir como circunstancia previa, la Constitución de 1869, de dársele, en el fondo, se salen con la suya; porque la Constitución de 1869 está levantada sobre el sillar de la soberanía nacional, es el arco triunfal que ellos erigen á su personal transacción, pero pidiendo, porque esta es la verdad, que pasen antes por debajo de él, los poderes públicos, los partidos que vengan al movimiento y todos los elementos que están en pleito.

Y esto es fuerte.

Pero hay más todavía, como señal resplandeciente de las diferencias que marcan la posición distinta que ocupan demócratas dinásticos y radicales. Los primeros han afirmado plenamente sus compromisos monárquicos; y los segundos aun viven bajo la etiqueta del Manifiesto de Abril. Montero Ríos, más definido, es verdad que tiene ideas monárquicas, pero no ha dicho todavía lo restante; y en cuanto á Martos, mientras en El Progreso insiste en el restablecimiento íntegro de la Constitución de 1869, y mientras en El Progreso predica á sus amigos se vayan á la monarquía, él declara que sigue republicano.

Y aquí viene la pregunta: ¿es posible que los que dan el programa á un partido, que los que tienen esta pretensión, se queden después en su casa de republicanos, irreducibles é irresponsables?

Esto también es gordo y merece meditarse.

Por todas partes, absurdos; por todas partes dificultades; sombras y contradicciones por doquier, que explican el estado de los trabajos, y que corroboran lo espinoso del empeño.

Solo hay un camino práctico; que retrocedan Martos y Montero Ríos, y que vengán al terreno del Sr. Moret. Más atrás en el orden constitucional se han quedado demócratas ilustres de Inglaterra y de Italia, y por eso no se les ha caído ninguna vena. En el Gobierno están, sin haber exigido cambios de Constituciones, y á su patria han prestado y prestan los servicios que son notorios.

Después quedará todavía otra cuestión, si se obstinan en ser partido por sí solos y si creen que la democracia está preparada en España para ser fuerza directiva en el Gobierno: la cuestión de organización, de conducta y de propaganda, relegada á sus esfuerzos en la prensa y en el Parlamento.

No somos pesimistas ni atizamos cuestiones de amor propio, que después de todo serían pueriles y torpes, tratándose de hombres de gran experiencia y de superior entendimiento; pero lo que creamos más práctico y conciliador, eso lo preferiremos y aplaudiremos con relación á temperamentos más exagerados y peligrosos.

A nosotros nos parece temerario obstinarse en la integridad de la Constitución de 1869; pero si no lo creyeren los Sres. Martos y Montero Ríos, redoblen sus esfuerzos y verán cómo acertamos: los amigos del Sr. Moret no pueden pasar por las horcas caudinas que se les preparan, y no queriendo pasar ellos, menos han de doblar el cuello los soldados fusionistas.

El tiempo está por delante, y veremos quién se equivoca.

Fuera de esto, que es la comidilla preferente, resta lo que sigue:

Esta tarde habrán regresado los expedicionarios á Viñuelas, y mañana veremos lo que dicen, si es que no se adelanta El Estandarte, y canta claro como suele.

La Reina Isabel, saldrá el domingo, en el tren correo, para Sevilla, donde pasará unos días.

Esta noche Consejo de ministros. Tema principal: la ampliación de plazos para la rectificación de listas electorales. Creemos ha de prevalecer el criterio más esparisivo.

Del extranjero, poco notable.

Los valores, más altos que los días anteriores.

Los tribunales de San Petersburgo han con tenido á ocho años de destierro en Siberia al príncipe Leonid Lobanof de Rostof. El príncipe había falsificado en una letra la firma de su hermano. Aunque la cantidad era insignificante, este último no ha querido intervenir para salvar al primero, ni el honor de su nombre.

Los periódicos de la mañana publicaron ayer una noticia, que hubimos de transcribir nosotros, referente á un desgraciado encuentro que la noche anterior tuvieron el director de un periódico local y el propietario de otro semanal, en un café de la Puerta del Sol.

Hoy hemos recibido una carta del director de La Crónica en la que se nos manifiesta no ser cierto dicho suceso, lo cual consignamos con gusto.

Por conducto del embajador de España en París, el conservador del Museo de Ciencias Naturales ha remitido al ministerio de Fomento con destino á los museos españoles una colección de 28 objetos recogidos en Filipinas por el viajero Mr. Marche, y que son de gran interés para el estudio del hombre prehistórico en el archipiélago.

Ha llegado á Madrid el señor marqués de Muros.

A 74 ascienden las audiencias provinciales de nueva creación.

En cada una de ellas habrá un presidente y dos ó cinco magistrados, según que sean una ó dos las secciones, que se establezcan; un fiscal, un teniente fiscal y dos ó más abogados fiscales, un secretario, un vicesecretario, dos oficiales de sala y el personal subalterno necesario.

No está acordado definitivamente la separación de lo civil y criminal, por lo que respecta á los actuarios.

Lo que hay acerca de la combinación de gobernadores es lo siguiente:

Permutan los de Valladolid y Oviedo. Al de Granada, Sr. Acuña, se le admite la dimisión por pasar á la delegación del Banco en Jaen, sustituyéndole el de Córdoba.

A esta provincia vá el gobernador de Lérida, nombrándose para ésta vacante á D. Pio Coll y Moncasi.

El Innes se reunen, bajo la presidencia del señor Cánovas, los diputados y senadores por Mérida para tratar de la creación de un Banco agrícola.

Por el ministerio de la Gobernación se ha recomendado al de Gracia y Justicia el inmediato reconocimiento de los cadáveres que sean llevados al depósito, y cuya permanencia en él pudiera causar perjuicios á la salud pública.

La criada de un estancadero á quien su amo envió esta tarde á recoger sellos y papel del Estado por valor de 6.000 reales, cuyo pago había efectuado aquella en la Administración Económica, al llegar á la calle de Sevilla se le acercó una mujer, quien le pidió las efectos referidos por encargo de sus amos. La criada lo creyó, siendo estafada por este medio.

Parece que han empezado hoy las negociaciones para el tratado de comercio con Portugal.

El Sr. Albareda ha concurrido ya hoy á su despacho.

Resoluciones de Marina:

Remitiendo interrogatorio para que sea evacuado en el teniente de navío de primera clase don Juan José de la Matta y Montes.

Concediendo un mes de próroga á la licencia que por enfermo disfruta en el Ferrol el alférez de navío D. Federico Garrido y Villarán.

Acusando recibo de informes reservados de los jefes y oficiales de la dotación de la fragata Carmen.

Concediendo pasaporte para Filipinas á doña Felicia Capriles.

Según telegrama que recibimos á última hora, la corrida de toros que debía verificarse esta tarde en Zaragoza, se ha suspendido por causa de la lluvia.

High-Life.

Llegaron los condes de Munters, los duques de Hajar, el conde de Gomar, el pintor Alba, el editor Zozaya, el maestro Lago, que vá á Lisboa con Gayarre, D. Carlos Ochoa y otros distinguidos españoles.

El tiempo parece más considerado con los pobres extranjeros que no han podido disfrutar de un día de sol en todo el pasado mes.

Ayer domingo los parisienses despertaron bañados de luz y aprovecharon el día para ir al campo. Trenes de setenta ó ochenta wagones salían cada diez minutos para todos los pueblos de los alrededores.

Las carreras de caballos de Longchamps estuvieron concurrentísimas. Preciosas toilettes y muchos incidentes. Dos inglesas que vinieron á las manos, cinco ó seis vueltas á la vuelta, un duelo concertado entre dos periodistas; en fin, lo que se llama una tarde aprovechada.

Hoy salen para Madrid los señores de Fernandez de las Cuevas con sus hijos, después de tres meses de viaje por Europa.

También está entre nosotros el popular escritor Eduardo Saco, que trabaja sin descanso para cumplir la misión que el Gobierno español le ha confiado. El Sr. Saco ha visitado varios archivos y bibliotecas con objeto de escribir una Memoria sobre un importante asunto, trabajo que lleva muy adelantado, y que promete ser notable.

La duquesa viuda de Medinaceli, con sus padres los marqueses de la Torrejilla, está en París hace días, como dije en una de mis anteriores cartas.

Los periódicos de Madrid anunciaban la llegada de nuestro ex-ministro de Estado á esa corte. El Sr. Carvajal está aquí, retour de Bruelas.

El editor Sr. Zozaya vuelve á Madrid hoy ó mañana con todas las novedades musicales que el público amateur debe desear.

Otro madrileño de buen gusto que merece un puesto de preferencia en lo que á la high-life se refiere, es el Sr. Rivas, que surte á nuestras elegantes de cuanto nuevo encuentra en Viena y aquí. Hace pocos días salió con su cargamento de lindas cosas, que á estas fechas deben estar ya expuestas en sus escaparates de la calle del Príncipe.

El éxito de Tété de Linotte aumenta de día en día. Por cierto que quiero aprovechar esta ocasión que se me presenta de dar las gracias á los cuatro autores dramáticos que han querido arreglar la obra; los cuatro me han hablado ó escrito para que fuera de colaborador; pero como ya he dicho en otra correspondencia, mis noticias son que el señor Pina ha adquirido el derecho.

Los rumores que han corrido sobre la venta del palacio de Castilla, carecen de fundamento.

Gayarre se ha detenido un día en Irún antes de ir á Lisboa, y allí ha sido muy obsequiado por sus numerosos amigos. La prensa parisiense ha anun-

De intento hemos puesto estas etcéteras, porque el corresponsal emplea después apreciaciones que tenemos por injustas y que no reproducimos por lo mismo.

Pero lo anterior, muy semejante á lo que ya han dicho la Independencia Belga, Le Temps y otros periódicos, denota que los extranjeros que estudian la política española en Madrid, ven con ojos de poca confianza el movimiento significado en las cartas de Louizarr y de Biarritz.

La familia Bargossi.

El espectáculo anunciado para esta tarde llevó bastante concurrencia al Jardín del Buen Retiro.

Empezó el match entre el piccolo Bargossi y el joven Romero, quien fácilmente llevó la delantera durante todo el tiempo de la carrera, sin demostrar fatiga alguna, entre los aplausos de los concurrentes, que le tributaron una verdadera ovación al ver que dió las 20 vueltas indicadas antes que su contrincante, á quien dejó en 19; el italiano está bastante fatigado y no le favoreció mucho el haberse soltado los cintas con que sujetaba su calzado; el tiempo empleado en esta carrera fué de veintinueve minutos.

El joven Romero es uno de los discípulos de gimnasia del Sr. Ordax, que por las tardes dan sus lecciones en el expresado jardín; ha sido muy agasajado y obsequiado por el Sr. Ducazeal con un precioso reloj de plata.

La signora Bargossi dió luego 10 vueltas en nueve minutos y veintiocho segundos, obteniendo algunos aplausos.

El interés principal de este espectáculo tan poco variado, consistía en la apuesta de mil pesetas, concertada entre Bargossi y D. Guillermo Andia, dueño del caballo Frascuelo.

Los preparativos impacientaron algo al público, presentándose al fin en la pista el andarin italiano, y el referido caballo, montado por el joven D. German Suarez.

Desde la quinta vuelta éste llevó de ventaja tres vueltas; verdad es que Bargossi en dichas vueltas saltó cuatro barreras de un metro nominal de altura, y eso le hizo perder terreno.

Habían empezado á las cuatro y veintitres minutos; á las cinco llevaban el caballo 48 vueltas y Bargossi 45; tanto éste como el ginete no manifestaban cansancio alguno, y de vez en cuando se refrescaban bebiendo café frío.

A las seis menos cuarto el ginete Suarez se retiró por sentirse mareado (104 vueltas), continuando Bargossi con nuevo ímpetu hasta dar 105 vueltas, y siendo muy aplaudido por haber ganado la apuesta.

La tapada de que hablaban algunos periódicos no se ha presentado en la carrera.

Según telegrama de la Habana que publica Las Novedades de New-York, han sido falsificados algunos billetes de la lotería de Cuba, pero de un modo tan tosco, que su ilegitimidad se conoce fácilmente á simple vista.

Los periódicos de Zaragoza que recibimos hoy vienen orlados en conmemoración de la fiesta del Pilar. Es inusitada la animación y el regocijo que hay en aquella capital, celebrándose en la prensa con artículos, poesías y de toda suerte á la Virgen del Pilar y al ferro-carril de Canfranc.

El Progreso afirma, con frase que nos parece maliciosa, que el Sr. Moret ha visto estos días al ministro de la Gobernación; pero El Norte, testigo de mayor excepción en la contienda, lo niega hoy rotundamente.

El alcalde de Barcelona, según dicen los periódicos de aquella capital, telegrafió al Gobierno tan pronto como terminó la sesión celebrada el martes por el ayuntamiento cumplimentando el acuerdo tomado por éste de solicitar que se amplie el plazo para la rectificación de las listas electorales.

Hablando hoy el corresponsal de Las Provincias de Valencia del propósito del duque de la Torre de traer nuevas fuerzas á la monarquía, añade que es lo menos que en servicio de la monarquía podía hacer un nuevo partido, porque sin tantos alardes democráticos, el fusionista ha atraído al reconocimiento de las instituciones vigentes á los demócratas monárquicos de los Sres. Moret y Beranger; pero esta es la hora en que no se sabe, después de tantas negociaciones y de una conferencia que con el duque de la Torre celebró ayer el Sr. Martos, si éste se decide ó no á proclamarse monárquico y partidario de la dinastía borbónica, siendo de advertir que los correligionarios del Sr. Martos no irán ni un paso más allá que éste en el camino de la monarquía.

Conviene recordar que este corresponsal es conservador; pero frío de temperamento.

Zaragoza 13.

Director CORREO: La corrida de praebe verificada hoy á las diez de la mañana no ha dado mucho juego. Los toros, de la vida de Zaldueño, flacos y de poco poder. Las cuadrillas de Lázartijo y Frascuelo bien. Escándalo en el tercer toro, que el público quería fuese al corral. Buena entrada. Caballos muertos, cuatro. Calderon, contuso en la cara.

Lo propio nos dice Skobelev, añadiendo que en la corrida de esta tarde se lidiarán seis toros de la ganadería del Sr. Ripamillán.

Sucesos de hoy:

A las siete de la mañana fueron detenidos en la calle de la Encomienda cuatro sujetos y una mujer por haber promovido un gran escándalo.

En la cuesta de la Mona riñeron esta madrugada á las dos, dos sujetos, resultando uno de ellos con varias heridas en la cabeza. El agresor huyó.

Esta mañana fueron detenidos en la calle de Toledo cuatro borrachos, que promovieron un escándalo mayúsculo. Por igual causa se hicieron algunas detenciones en la carretera de Extremadura.

A la una y media de la madrugada fueron detenidos en la calle del Pez varios caballeros y señoras que riñeron, resultando una dama con varias heridas en la cabeza.

Esta mañana á las siete fué detenido un sujeto en la calle de San Roque por haber maltratado á un joven de trece años dislocándole una muñeca de un golpe.

No es exacto que el coronel Sr. Perez de Rivera, jefe de los cuerpos de seguridad y vigilancia de esta provincia, haya presentado ningún reglamento de orden público como dicen algunos periódicos. Este reglamento, si llega á formarse, será obra exclusiva del conde de Xiquena.

Uno de los mejores abogados de París, M. Thiroux, cuyo bufete competía con el de los primeros jurisconsultos franceses, ha tomado las órdenes sagradas.

INMENSOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA

MAGNÍFICO ESTABLECIMIENTO SITUADO EN LA CALLE DE LA MONTERA, NÚM. 18 con una gran fachada en la calle de la Aduana ocupando los bajos, entresuelos y principal, que miden 18.000 piés de terreno

Los Almacenes de la calle de la Puebla, núm. 19, contienen igual surtido

Estos grandes Almacenes están divididos en 30 departamentos diferentes, y cada uno de estos constituye un almacén de los más surtidos de la corte de España.

Sederías, lanas, pañuelos alfombrados y de Manila. Merinos, cachemires, chales, telas para lutos, mantillas, velos y granadinas.

Bayetas, percales, lienzos, madapolanes, piqué, mulétones y telas para colchon.

Tapicería, alfombras, tapices, cortinajes, tapetes, mantas de viaje y mantas para cama.

Vestidos y trajes para señoras y niños, abrigos, manteletas, faldas para barros, sombreros, plumas y flores.

Equipos, canastillas, colchas, camisas, enaguas, refajos, matineés, medias, camisetas y pantalones de punto.

Corsés y calzado para señoras. Paños y toda clase de géneros para hombre.

Calzado y sombreros para caballero. Trajes hechos á la medida para hombres y niños.

Abanicos, paraguas y sombrillas. Guantes para señora, para caballero y niños.

Perfumería bien acreditada. Corbatería elegante.

Pasamanerías, cintas, botones, golas, barrederas y todo lo concerniente al ramo de mercadería.

Una visita á los grandes almacenes de la ISLA DE CUBA

puede solamente dar una idea de su importancia. El privilegio exclusivo de esta casa es poder ofrecer en todos sus géneros un surtido que no se encontrará en ninguna otra, y en razon de la importancia de sus operaciones, vende más barato de lo que se acostumbra en otras partes.

Toda venta hecha que deje que desear, es nula; durante las veinticuatro horas, se admite la reclamación y es cambiado á gusto del comprador.

Está recomendado expresamente á los dependientes la mayor fiura para las señoras que deseen ver solamente el establecimiento.

Remesas á todas las provincias de España y Portugal.

Envío franco desde 100 pesetas para toda España y gratis las muestras y catálogos ilustrados.

LICOR Y CAPSULAS DE BREA

Recomendado para toses, catarros crónicos; frasco, 8 rs. Farmacia de Garcera, Príncipe, 13, Madrid.

CHOCOLATE DEPURATIVO

DE IODURO FERROSO

PREPARADO EN EL LABORATORIO QUÍMICO

DEL PROFESOR CALDERON

CARRETAS, 14 BAJO

Para que se forme una idea de las ventajas de este preparado, basta leer lo que dice el célebre médico Bouchardat: «El ioduro de hierro es un medicamento excelente para combatir los accidentes de la sífilis constitucional, las afecciones escrofulosas, la clorosis y algunas veces las afecciones tuberculosas.»

Exíjase la marca de fábrica, que consiste en un martillo y dos CES cruzadas.

Por mayor: Aclaraz y Garcera.

Gran éxito en Paris

VELOUTINE CH^{les} FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
INVISIBLE y ADHERENTE
DÁ AL CÚTIS FRESCURA Y TRASPARENCIA.

Inventor CHARLES FAY, 9, rue de la Paix, PARIS
Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.

Descontiar de las Falsificaciones.

Exposition Universelle 1878 Médaille d'Or, Croix de Chevalier

LES PLUS HAUTES RÉCOMPENSES

ACEITE DE QUINA

E. COUDRAY

PREPARADO ESPECIALMENTE PARA LA HERMOSURA DEL CABELLO
Recomendamos este producto, que las celebridades medicas consideran, por su principio de QUINA, como el REGENERADOR mas poderoso que se conoce.

ARTICULOS RECOMENDADOS:
PERFUMERIA A LA LACTEINA Recomendada por las Celebridades Medicas.
GOTAS CONCENTRADAS para el pañuelo.
AGUA DIVINA llamada agua de salud.

SE VENDEN EN LA FABRICA:
PARIS, 13, rue d'Enghien, 13, PARIS
Depósitos en casa de los principales Perfumistas, Boticarios y Peluqueros de España y America.

A LOS COSECHEROS

VINICULTORES Y FABRICANTES DE CERVEZA

CLARICINA

PREPARADA EN EL LABORATORIO QUÍMICO

SEÑORES SAEZ UTOR Y SOLER

HOY L. CALDERON

Para la clarificación absoluta, completa y económica de los vinos tintos y blancos y para darles bouquet (aroma). La clarificación de los vinos es una operación tan importante, que de su buena ejecución pende, no sólo la posibilidad de conservar aquellos caldos, sino tambien el precio que alcanzan en el mercado.

En España, donde la industria vinícola se halla en su infancia, se hace uso generalmente de sustancias minerales como las arcillas y las tierras, que, entre otros graves inconvenientes, presentan el de privar al vino de parte del tártaro que contiene y de algunas materias extractivas, desnaturalizando así su composición y propiedades.

La Claricina de los Sres. Saez, Utor y Soler, presenta inmensas ventajas sobre todas las sustancias destinadas á clarificar los vinos.

Compuesta exclusivamente de materias orgánicas que no alteran la composición del vino, clarifica rápidamente y con una economía del 80 por 100.

Se vende por cajas que contienen diez y seis paquetes, que clarifican doscientas cincuenta y seis arrobas, al precio de 16 reales caja.

A cada caja acompaña la instrucción correspondiente. Depósito central, en dicho Laboratorio, CALLE DE CARRETAS, 14, BAJO, Madrid.

En provincias, en las principales farmacias y droguerías.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL CORREO

Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

SAN GREGORIO, 8.

LICOR BREA

Ó ALQUITRAN-MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrofulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.

NOTA.—El 15 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periodica á someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—Srs. frasco.—Marca registrada.

ESTOMACAL MÚNERA.
Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal. 2. rs. caja

En todas las farmacias, MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22, Barcelona

TAPICERO A JORNAL PARA las casas. perfeccion y economia sin competencia. Avisos, Lope de Vega, 16, carboneria.

ALMONEDA.—por cambio de vende todo el mobiliario de casa, nuevo y procedente de Paris (hay un piano) y un baño con termostof; Serrano, 50, 2.º Horas de 10 á 12 y de 5 á 2.—No se admiten preñeros.

POR 6 REALES SE LIMPIA la dentadura. Infantas, 12, 2.º

VIRUELAS

Se quitan los hoyos de la cara, antiguos, recientes y cicatricos. Especificos, 40 rs. Atocha, 92; Jacometrezo, 4; Mayor, 41. Se remiten por 46. Dirigirse Dr. Abad. Pacifico, 13, Madrid.

HOTEL

Se vende uno muy bueno.—Notaría de Gil Masegosa.—Salvador, 3

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta Sociedad tiene el honor de anunciar al público que en sus oficinas se reciben anuncios, reclamos y hechos varios para sus periódicos de Madrid y provincias, recibiendo también para los de todos los países de Europa, de Asia, América, Oceanía, Australia y la India.


Oficinas: Calle del Príncipe, 27, principal.

CHOCOLATES MEDICINALES

DE SAEZ Y SOLER

Medicinar alimentando es el difícilísimo problema que han venido á resolver estos Chocolates.

LABORATORIO DE L. CALDERON
Madrid Carretas, 14,



EL ILMO. SEÑOR

DON JULIAN SAIZ CORTÉS

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGÍA, ACADÉMICO CORRESPONDIENTE DE LA DE MEDICINA É INDIVIDUO DE OTRAS CORPORACIONES CIENTÍFICAS, EX-SECRETARIO DEL REAL CONSEJO DE SANIDAD Y OFICIAL MAYOR QUE FUÉ DEL MINISTERIO DE LA GOBERNACION,

falleció el día 7 del mes actual

R. I. P.

Su viuda, hijos, hijos políticos D. Francisco Yebra de Sanjuan, D. Eduardo Martinez del Campo y D. Daniel Salgado Araujo, nietos doña Matilde Saiz de Salaverria, hermana, hermano político, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

SUPLICAN á sus amigos se dignen encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar á las diez de la mañana del sábado 14 del corriente en la iglesia de San Antonio de los Portugueses (calle de la Puebla.)

Las misas que en dicho día se celebren en el expresado templo, se aplicarán en sufragio del alma del finado.

No se reparten esquelas.

CONSTRUCCION DE CALDERERIA DE CARRE HERMANOS

Primer premio y medalla de oro para aparatos de destilacion. Se construyen calderas de vapor de todas clases, depósitos para agua, fabricas de espiritus, de granos, vinos, cañas, remolachas, etcétera. Calderas para jabon, cerveceria, fabricas de azucar, etc. Aparato nuevo para la destilacion de orujo producido en primera destilacion, aguardientes anisados de 25 grados. Santa Feliciano, 4, Madrid



CHOCOLATES MEDICINALES

DE SAEZ Y SOLER.

Medicinar alimentando es el difícilísimo problema que han venido á resolver estos Chocolates.

Ningun otro método de curacion más barato ni mas cómodo, pues que por el precio de otro cualquier chocolate regular de los puramente alimenticios se curan:

Con el de HIERRO la pobreza de la sangre, los flujos y opilaciones.

Con el de BIFOSFATO DE CAL, las afecciones del pecho y enfermedades de los huesos.

Con el de HIGADO DE BACALAO, los vicios escrofulosos, debilidades orgánicas y todas las enfermedades en que se recomienda tan poderoso medicamento. No tiene más olor ni sabor que el de un buen chocolate.

Con el DIGESTIVO, los dolores de estómago, las malas digestiones y las acedias.

El VERMIFUGO es especial para las lombrices.

Con el BALSAMICO desaparecen las toses.

La mejor purga es el CHOCOLATE PURGANTE.

LABORATORIO DE L. CALDERON
CARRETAS, 14, MADRID

La Sociedad General de Anuncios de España tiene sus oficinas en la calle del Príncipe, núm. 27, donde se reciben anuncios, reclamos, esquelas de funeral, etc., etc.

13 Otbre.) FOLLETIN DE «ELCORREO.» (f. 8)

EL CIEGO DE BAGNOLET

llo os absorbe y además en ese tiempo lo que priva en las afueras es el tambor; pero en el invierno se dan lo menos cien bailes... á dos francos cada uno... total doscientos francos: precisamente lo que necesitáis para vuestra Dulcinea. Iremos y volveremos juntos... convenido... convenido... yo os serviré de lazarrillo.

A pesar de los muchos deseos que tenia de aceptar, el Tio Gana-siempre dudó. Tenia vergüenza, no se atrevia.

Por último consintió, pero con un sacrificio que le costaba bastante.

—¡Preciso es que la ame!—pensaba aparte el presuntuoso maestro—tambien es preciso que esté tocado...

Desde el día siguiente, último de los bailes campesinos de verano, todos los domingos y los lunes, los jueves y algun otro día extraordinario, Pipe-Charboneret iba á la caída de la tarde á buscar al Tio Gana-siempre. Conduciéndolo del brazo, bajaban juntos y hacian su entrada en el suntuoso salon de invierno del baile de Calippo.

Allí nuestro artista improvisado hacia subir á nuestro pobre ciego á las gradas de la orquesta con grandes atenciones, eligiendo por sí mismo el taburete menos cojo y de mejor asiento de la colección, hacia sentar al viejo y le quitaba el bastón de las manos como podia hacerlo el más cariñoso nieto.

Cuando llegaba el momento de entregarle el instrumento, Pipe-Charboneret le decia sonriendo y dando á su voz cierta entonacion maliciosa:

—Vamos... Tio Gana siempre... ya ha llegado el solemne momento musical. Pegal fuerte en cuanto oigas caer mi batuta sobre el pupitre... y luego adelante... sobre todo meneo... mucho meneo al h erro.

Algunos minutos despues se daba la señal.

Para que el lector se forme una idea de la armonía, voy á hacer una descripción de la orquesta.

Se componia de dos violines, á saber: el de Pipe-Charboneret que no tocaba, y otro que siempre daba la misma nota: seguia á éstos un contrabajo que no articulaba más que un rum-rum indefinible, un trombon célebre por sus descompasados arpeggios y un descomunal bombo que afortunadamente lograba con su ruido anoadar á todos excepto á los hierros del Tio Gana-siempre. El señor Pipe-Charboneret hacia tiempo que ambicionaba añadir un cornetín á su orquesta... ¡Ah! si lo hubiera tenido; pero todavia no habia podido lograrlo.

A pesar de esta ligera falta, aquello era un ruido infernal, capaz de hacer tapar los oidos al más endurecido sordo.

La figura de los músicos estaba en armonía con sus facultades y con el local: el contrabajo era vizco; el trombon estaba adornado con una pantalla verde por delante de los ojos; el segundo violin tenia una enorme berruga en la nariz y el bombo tenia un abdomen que por sí solo ocupaba la mitad del local destinado á la orquesta: todos se distinguian además por su roja nariz, que á cada pieza se ponía más roja gracias á las frecuentes libaciones del infernal vino de la casa.

Pero nuestro ciego era un hombre muy sóbrio y nunca bebia más que agua: en vano habia intentado Pipe-Charboneret llenar su vaso del néctar que tan agradablemente despachaban sus compañeros.

—¡No!—contestaba invariablemente el Tio Gana-siempre—no, amigo mio, he jurado no beber nunca más que agua.

—¡Jurado! ¿A quién? ¿Por qué?... Otro secreto más del ciego.

El maestro se contentaba con hacer un movimiento de hombros, se bebia él los dos vasos, sin duda para consolarse, y volvía á su pupitre murmurando:

—No seréis jamás más que un músico de pega, Tio Gana-siempre... no bebis...

Y el barullo continuaba cada vez más fuerte, porque á medida que la fiesta avanzaba, cada cual tocaba más fuerte... era el programa del baile... y

el sistema musical del maestro Pipe-Charboneret.

El pobre ciego no podia conformarse en un principio: pero salia del paso gracias á las amistosas excitaciones del maestro que le decia á cada momento:

—Más fuerte... Tio Gana-siempre... más fuerte... eso es lo esencial en este sitio.

El triángulo, casi sin apercibirse él mismo, habia llegado á dominar la orquesta.

Los concurrentes estaban sumamente contentos y satisfechos de la reforma.

El maestro lo estaba tambien y en consecuencia tambien el Tio Gana-siempre.

Ganó sus doscientos francos, algo sobrados; cuando llegó Abril se manifestó sumamente contento.

Así se pasaron dos años. Siempre en el mismo aislamiento, siempre en el mismo oficio y siempre con sus mensuales escursiones á Paris.

En virtud del antiguo refran: *El que calla otorga*, Pipe-Charboneret se creia enterado del gran secreto de su viejo amigo y algunas veces, en sus horas de expansion, llegaba hasta á pedir al nuevo don Quijote noticias de su Dulcinea.

—Está buena—decia sonriendo el buen viejo—creo que cada mes está más hermosa: está llena de gracia y de talento: ¡me ama!

cars, nuestra anciana viuda comenzó su sistema de investigación con respecto al amor que habia venido á destruir los planes de familia.

Por la noche, poco despues de retirarse de la mesa, Gaston fué á abrazar á su abuela y la dijo: —Os deseo muy buena noche, señora marquesa... tengo comprometido el resto de la noche.

—¡Sin duda con tus amigos?...—dijo la abuela—¿á tu novia?... ¡Oh! puedes decirme todo... ya sabes que no soy celosa.

Al nombre de novia el jóven enrojeció un tanto.

Luego, con una voz que parecia un tanto embarazada, dijo.

—Si, á mis amigos... abuelita, á mis amigos. —¡Algunos locos como tú... dijo la abuelita sonriendo y acariciando sus mejillas.

Hubo luego un momento de silencio bastante embarazoso para Gaston.

—Así es—continuó la viuda que trataba de provocar una confidencia; ¿de modo que sales?... —¡Ahora mismo—contestó Gaston con cierta impaciencia.

—Pues que te diviertas mucho, hijo mio—dijo la señora de Vernages dándole á besar su mano.

Luego, mientras él bajaba la cabeza, decia para sí, sonriendo maliciosamente: —No me dirá nada... se encierra en reservas... bueno, veremos á ver quién rie el último.